

Pressemeldung

29.09.2023

Akademie der Künste in Sorge um Hans Scharoun-Bau: Feuer im Haus Dr. Felix Baensch

Die Akademie der Künste bittet den Direktor des Landesdenkmalamts Dr. Christoph Rauhut um Aufklärung über das Schicksal des Hauses Dr. Felix Baensch. In der Nacht vom 25. zum 26. September 2023 ist der Scharoun-Bau bei einem Brand stark beschädigt worden. In einem Offenen Brief an den Landeskonservator heißt es:

„Die Akademie der Künste, die den baukünstlerisch herausragenden Nachlass von Hans Scharoun, ihrem Präsidenten von 1956–1968, beherbergt, ist besorgt um ein bedeutsames Gebäude aus seinem Schaffen, dem Haus Dr. Felix Baensch in Berlin-Spandau. Das Wohnhaus, das 1934/35 errichtet wurde, steht seit 1971 auf der Berliner Denkmalliste. Während durch Umbauten der momentanen Eigentümerin bereits der gartenarchitektonisch wertvolle Garten zerstört wurde und Anbauten den Eindruck des Gebäudes auf der Havelhöhe verstellen, kommt jetzt – wie wir mit Entsetzen lesen – eine Teilerstörung des Hauses durch ein Feuer hinzu. Bereits 2020 hat die Akademie der Künste alle Beteiligten zum unbedingten Erhalt und zur allumfassenden Wiederherstellung des Baudenkmals aufgefordert (vgl. [Presseerklärung der Akademie der Künste vom 24.11.2020](#)). Ein Baustopp der Umbauten wurde erzwungen. Heute müssen wir uns fragen, wie das Haus, ein wichtiges Bauzeugnis seiner Zeit, noch für die Nachwelt gerettet werden kann. Werden im Augenblick von der Eigentümerin und vom Land Berlin tatsächlich alle notwendigen Maßnahmen zum Schutz der restlichen Bausubstanz eingeleitet?“

Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit

Pariser Platz 4
10117 Berlin
T 030 200 57–15 14
F 030 200 57–15 08
presse@adk.de
www.adk.de